

ardadera ansia; y haremos un recibimiento...

La nueva Junta del Circulo Valenciano ha quedado constituida en la siguiente forma:

Hasta la próxima, que me ocuparé de las fiestas que se están organizando.

VALENCIA

Como el arroz es producción importantísima para la provincia de Valencia, produjo bastante efecto la noticia que daba anoche La Correspondencia de Valencia en sus telegramas de Madrid, sobre estar incluido este grano entre los cereales cuya exportación ha...

La situación del país es muy crítica y exige grandes sacrificios por parte de todos. Ayer mismo pedíamos nosotros al gobierno que adoptase medidas radicales para abaratar las subsistencias. No hemos de sacrificar, pues, el interés general al de los cosecheros o almacenistas de arroz. Si es indispensable que éstos sufran perjuicios para evitar el hambre en las clases pobres, los pediremos que se resignen a esta suprema necesidad.

Repetimos lo que antes hemos dicho: todo interés particular debe ceder ante el interés de la patria. Entendemos que poco ha de influir en la general carestía el cerrar las fronteras a la exportación del arroz. Pero sí se cree indispensable tomar esta medida, deberíamos hacernos de modo que no resultaran quebrantos graves para los comerciantes que tienen compromisos contraídos y pedidos pendientes.

El cambio de billetes por plata continúa ayer en el Banco, formándose larga cola, en la que se veía mucha gente de los pueblos de la provincia.

Según se nos dice, en los últimos días se han cambiado ocho millones de pesetas.

El arzobispo preconizado de Valencia, señor Ferrer y Espinosa de los Monteros, ha cedido para la suscripción nacional el haber íntegro del pasado mes de abril.

Esta tarde, a las cuatro y media, se reunirá en la capitania general la Junta creada para arbitrar fondos con destino al fomento de la Marina y gastos de la guerra.

El gobernador civil recibió ayer tarde del ministro de la Gobernación el telegrama siguiente:

«Comprendiendo el gobierno la gravedad de la cuestión de subsistencias, ha conseguido que la comisión parlamentaria que entiende del asunto de los trigos emita dictamen prohibiendo su exportación. Mañana se discutirá, y probablemente se aprobará el dictamen.»

La Gaceta de ayer publica un decreto aceptando el ofrecimiento hecho por la facultad de Medicina de esta Universidad de prestar sus servicios durante la guerra, y dándole las gracias por tan patriótico ofrecimiento.

La comisión de la Cruz Roja de Socorros en la estación, ha anunciado un concurso entre los dueños de fondas y hospederías, con objeto de dar alojamiento a los soldados que, procedentes de Ultramar, pasan de tránsito por esta capital. El citado concurso se celebrará mañana, a las siete de la tarde, en la casa social de aquella benéfica Asociación.

En vista de las actuales circunstancias, la Junta de la Acaquia de Mostalla ha suspendido la reunión que debía celebrar el día 15 de los corrientes.

Ante la comisión mixta de Reclutamiento, se presentarán hoy los mozos de Benavites, Canet, Cuart de les Valls, Cuartell, Estivella, Gilet y Sagunto.

Mañana repartirá la Junta local de Socorros los que ha concedido a los damnificados del distrito del Museo, Campanar y Villanueva del Grao.

El primero se efectuará en las Casas Consistoriales, a las tres de la tarde, el segundo en la escuela de niños de dicho poblado a las nueve de la mañana, y el último a igual hora en la casa consistorial del Grao.

La Junta, aunque contra su deseo, sólo socorrerá a los más pobres, y por eso no están incluidos en las listas los damnificados que pagan más de cincuenta pesetas de contribución, ni a los que sufrieron más de mil pesetas de daños.

Ayer tarde celebró una reunión la comisión ejecutiva de la Junta de Socorros del Ateneo Mercantil, verificándose la subasta de las obras para la construcción de veinte casitas en la partida de Tendetes destinadas a los damnificados por el desbordamiento del Turia.

Se presentaron ocho licitadores, de los cuales, dos retiraron sus proposiciones, y entre las seis restantes, fué aceptada como más ventajosa la de D. Miguel Carrelier, que se compromete a edificar dichas casas por la cantidad de 25,499 pesetas.

Las obras han de quedar terminadas en el período de cuatro meses, y a juzgar por el plano y proyecto que hemos tenido ocasión de ver, va a ser la nueva barriada el mejor testimonio de los humanitarios trabajos de la Junta y del celo y actividad con que se han hecho.

La Junta organizadora de la función patriótica que ha de celebrarse en el teatro de la Marina, continúa activamente sus trabajos, y a juzgar por el número de localidades pedidas, el mejor éxito va a coronar los desvelos de la comisión.

razozi, tío del novio. Los asistentes a la boda fueron obsequiados con un espléndido lunch, servido por la acreditada confeitaria de la viuda é hijos de D. Germán Burriel.

Desearnos a los novios una eterna luna de miel. También se unieron en indisolubles lazos en la iglesia parroquial de San Esteban, el bizarro capitán del regimiento de Guadalajara D. Satorio García Esteban, y la hermosa señorita doña Esperanza Tarrasa y Giner, hija del caudatario y rector que fué de esta Universidad, D. Manuel Tarrasa Romans.

Bendijo la unión el capellán del regimiento de Guadalajara D. Valentín Luqui, y apadrinaron la unión D. Manuel Tarrasa y la señorita doña Nieves García, hermanos de los novios.

Concurrieron a la ceremonia el general D. Francisco Rodríguez, muchos jefes y oficiales de la guarnición y gran número de amigos y parientes, a los que se obsequió con un delicado lunch, servido por el café de El Siglo.

Reciban los novios y sus familias, nuestra más cordial enhorabuena.

El ministro de la Gobernación ha firmado una real orden desechando un recurso presentado por algunos concejales del Ayuntamiento de Silla, y confirmando en su cargo al actual alcalde de Silla D. Pedro Lamberto.

Hemos tenido el gusto de examinar el nuevo catálogo de dibujos que para los conocidos fabricantes de mosaico, Sres. Nolla, han litografiado en los talleres de D. Simeón Dura.

Conoceo es el espíritu industrial de los Sres. Nolla, y ahora dan nueva prueba al presentar el citado catálogo, que coloca también al nivel de los establecimientos extranjeros el de litografía del Sr. Dura.

Estamos seguros que el público ha de confirmar el juicio que nosotros hemos formado del nuevo catálogo, que supera a los anteriores en corrección y esmero.

Estos días, que tanto se habla de paralización de fábricas por falta de carbón, nos complace consignar que la de los Sres. Nolla no suspenderá, ni disminuirá sus trabajos.

El arquitecto mayor del Ayuntamiento, Sr. Ferrer, formulará en breve el proyecto de rectificación de líneas de las calles del Beato Juan de Ribera y Pollo, haciendo una recta desde la de las Comedias a la Cruz Nueva.

El inspector de vigilancia del distrito del Mar, Sr. Martínez, prestó ayer un buen servicio. Dicho señor, mereció a algunas confidencias, supo que habían en nuestra ciudad tres jóvenes de porte elegante, que se dedicaban a la realización de timos y estafas, y después de practicar acertadas pesquisas, se presentó con una pareja de agentes en una habitación de la casa núm. 4 de la calle de las Flores, donde habitaba una mujer, llamada Dolores Arrufat, deteniendo a dos jóvenes decentemente vestidos, llamados Manuel Gonzalez García y Victor Carratalá Geldo.

La policía se incautó también de una maleta que contenía documentos y objetos de gran interés y varios sellos de caucho, en los que se leía: «Prisiones militares de San Luis», «Secretaría del Licenciado, D. José Perez Gasco» y «Juzgado de San Miguel».

Además, encontráronse en la citada maleta seis retratos iguales de una agraciada joven y una numerosa lista de acaudalados comerciantes y propietarios extranjeros que habían de ser víctimas del timo conocido por el del entierro.

Los dos detenidos fueron encerrados en las cárceles de San Gregorio. Según se averiguó, dichos sujetos estuvieron hace algunos días en Albaida, donde llevaron a cabo un timo que les valió 8,000 pesetas.

Como se vé, el servicio hecho por la policía es de gran importancia, y demuestra lo mucho que trabajan en pró de la seguridad pública el inspector de vigilancia D. Juan Martínez y el jefe Interino Sr. Casañ, quien desempeña admirablemente el cargo que se le ha confiado.

Anoche detuvo la policía del distrito del Mar a un individuo llamado José Jarques, el cual, según parece, está complicado en los hurtos de aparatos para gas y electricidad, que se venían haciendo desde hace algunos días.

El discípulo de Caco fué encerrado en la cárcel. Ayer mañana intentó suicidarse, arrojándose desde la torre del Miguelete, un anciano de 65 años de edad llamado Vicente Tomás. Este no pudo realizar sus propósitos, porque aparecida una mujer que se hallaba en un terrado de la plaza del Miguelete, avisó a grandes gritos al campanero, que cogiendo al infeliz Tomás cuando ya había saltado la barandilla, evitó una segura desgracia.

Se ignoran los móviles que indujeron al Vicente Tomás a suicidarse.

Muchas son las sociedades y cofradías que celebran estos días solemnes funciones de rogativa para implorar el auxilio divino en las actuales circunstancias. Según noticias, la autoridad eclesiástica ordenará también se celebren, mientras dure la guerra, en todas las parroquias, un día cada una, ejercicios de rogativa.

En la capilla de las Religiosas de María Reparadora, situada en la calle del Gobernador Viejo, dió principio ayer un solemne triduo de rogativa, que se vivió muy concurrido. Hoy y mañana, a las cinco de la tarde, continuarán los ejercicios, en los que se rezarán las letanias mayores, la estación del Santísimo Sacramento, un acto de reparación, y después se dará la bendición con S. D. M., quedando expuesto durante la noche.

En la parroquia de San Valero se ha administrado el Sacramento del Bautismo a cinco neófitos convenientemente preparados por las señoras socias de San Vicente de Paul, que después de haberles socorrido materialmente, han procurado con grande amor atraerlos al reino de Jesucristo.

El mayor de los niños, de 12 años, recibió los nombres de José Antonio; el segundo, de 11, los de Aristides María; el tercero Francisco de Paula, y las niñas el de María de los Desamparados y María de la Cruz.

Todas estas criaturas han quedado bajo la protección de sus padrinas, que seguirán procurando el bien espiritual y material.

voctoria a oposiciones de plazas de médicos segundos del cuerpo de Sanidad militar.

En el tren mixto de Madrid llegaron ayer doce soldados de infantería de Marina regresados de Cuba. La mayor parte de ellos continuaron su viaje para sus respectivos pueblos.

Según anunciamos, en el cuartel de Monte-Olivete se verificó ayer la concentración de excedentes de cupo, no ocurriendo incidente alguno. Hoy se hará la saca é inmediatamente se incorporarán a sus destinos para recibir la instrucción.

Tribunales En los exámenes celebrados en la Audiencia para secretarios y suplentes de juzgados municipales, han sido aprobados siete de los aspirantes.

Por examinar han quedado cuatro señores, que lo efectuarán durante la actual quincena.

Uno de estos días será remitida al Tribunal Supremo la causa instruida por el juzgado de Requena, a consecuencia del sangriento crimen cometido en Villargordo, y por el que han sido condenados a la pena de muerte Marcelino Lopez (á) el Hueco, y Francisco y Vicente Perez.

Escolares Comisiones de estudiantes visitaron ayer al rector de esta Universidad, entregándole las siguientes cantidades para la suscripción nacional: Los del segundo curso de la facultad de Derecho, 300 pesetas; los del tercer curso, 297,75; los del segundo curso de Anatomía de la facultad de Medicina, 170; los del primero de Clínica, 67, y los del segundo de Clínica, 80. Sumando lo entregado hoy, 914,75 pesetas. Como se vé, la suscripción escolar ascenderá a algunos miles de pesetas.

Un colega de la noche recibió ayer el siguiente original telegrama: «Madrid 5, 1-30 tarde.—Los estudiantes de Madrid han solicitado los apriben de real orden. Solicitan apoyo. Suplicamos publicación.» Sin comentarios.

En breve se instalarán las escuelas municipales de Pueblo Nuevo del Mar en el edificio que fue Casa Consistorial de aquel poblado.

Círculos y Sociedades Por acuerdo del señor presidente de la Academia Calasancia de Valencia, se convocó a todos los señores académicos a la sesión privada que como final de curso tendrá lugar el día 7, a las siete de la tarde, en el salón de actos del Colegio de las Escuelas-Pías.

La conferencia está a cargo del numerario Sr. D. Enrique Blay y Benso, y versará sobre «La tapicería nacional y extranjera».

Mañana, de diez de la noche a una de la madrugada, celebrará reunión familiar el Circulo de Industria y Comercio.

Fuera de Valencia VILLARREAL.—La diligencia que hace el servicio entre Castellón y Vall de Uxó, volcó ayer en las inmediaciones de esta población, resultando muerta Isabel Falco, vecina de la Vall y estancquera, y contusos varios viajeros. El coche resultó con grandes averías y muerta una caballería.

TALES.—Por antiguos resentimientos, vinieron a las manos el domingo último los vecinos Francisco Gil Ramos y Francisco Ramos Granell, dándole el segundo a su contrincante varios golpes y pinchazos, que el primero, desarmado, vengó, cogiendo una pistola en su casa y buscando al agresor, al que disparó dos tiros dejándole muerto en el acto.

DIPUTACION PROVINCIAL SESION DE AYER Comenzó la sesión a las once de la mañana, continuando el debate sobre las reformas propuestas por la comisión investigadora de los servicios del Hospital.

Se discutieron los artículos referentes al servicio de médicos y practicantes. Largo fué el debate, en el que intervinieron los Sres. Sebastián, Crespo, Orts, Terrateig y Serrano Larrey, y por fin, a propuesta del primero de dichos señores, se acordó que informara una comisión especial, asesorada por la Academia de Medicina, Instituto Médico y Beneficencia provincial, acerca de la reforma del servicio médico.

Otra de las conclusiones del dictamen, referente a la separación ó jubilación de dos practicantes y un aparatista, y que dichas vacantes sean provistas, recomendando para el cargo de aparatista a D. Evaristo Gonzalez, también fué objeto de larga discusión. El señor Crespo manifestó la conclusión, en vista de que el aparatista a que se hacía referencia se hallaba restablecido y dispuesto a prestar servicio, para lo cual se le concedió un mes de plazo.

Acto continuo se levantó la sesión para continuarse esta mañana.

Por falta de número no pudo reunirse la Junta de Obras del puerto.

SUSCRICION NACIONAL EN VALENCIA Recaudado en la Sucursal del Banco de España

Table with 2 columns: Item description and Amount. Suma anterior: 4,700.12 plas. Del personal de Aduanas por un día de haber: 204.20. Del personal de la Granja experimental: 27.43. Total: 4,931.77.

TERMINOS PRINCIPAL Anoche se estrenó la comedia El matrimonio de Figaro, de Beaumarchais, traducida al español por D. Luis Valdés. Esta obra le escribió su autor a fines del siglo pasado, y en ella dirigió rudos ataques a la aristocracia y al poder judicial, siendo uno de los muchos libelos que prepararon la revolución francesa. Luis XVI persiguió al autor, y tardó mucho en representarse esta obra.

Por su carácter marcadamente político no alcanzó nunca la popularidad de El barbero de Sevilla, del mismo autor, y que tan conocido es universalmente por la ópera de Rosini.

teatro el sainete lírico en un acto y tres cuadros, titulado La buena sombra, letra de los hermanos Alvarez Quintero y música del maestro Brull.

Desde las primeras escenas el público no cesó de reír, y cuando acabó la representación, fueron llamados varias veces al paleo escénico los artistas, proclamándose los nombres de los autores.

La buena sombra es un cuadro de costumbres andaluzas, hecho con mucha gracia. Los hermanos Quintero, con un argumento sencillo y algo manoseado, han sabido presentar una obra, que saliendo del género mero, mantiene en constante hilaridad al espectador.

Todos los diálogos están repletos de chistes de buena ley, dichos con toda la sal que se derrama en la tierra de Maris Santísima.

La música es inferior al libro. Casi toda está basada en aires andaluces; pero su instrumentación es muy pobre, y muchas veces la inspiración brilla por su ausencia. Tan solo se repitieron unas soleares que la señora Millanes cantó con mucho aquel, valiéndose de nutridos aplausos.

El número más aceptable de música es un intermedio, en el que las trompas desempeñan un papel muy principal, produciendo un efecto admirable.

La ejecución fué acertada, distinguiéndose, además de la señora Millanes, la señora Rosell y los Sres. Talavera, Angeles y otros.

La función de esta noche será de moda. Las obras que se pondrán en escena son: La tonta de capriote, La buena sombra y La revolución.

ENVÍO DE FLORES A LA SEÑORA DOÑA EMILIA FONTANALS DE PEREZ SAN MILLÁN en el día de su boda.

Estas modestas flores, que el rocío aún baña, de la aurora Para tí más feliz y encantadora, Mensajeras de plácemes, te envío. Tómalas: no desaires, Emilieta, El pobre don del sonador poeta.

Hermosura y bondad, prez y fortuna, Ingenio y discreción, cuanto convida A la felicidad en esta vida, Pusieron, una a una, Las benévolas hadas en tu cuna. La alegría y el goce, de la mano Te condugeron siempre, y galardona Hoy el amor, triunfante y soberano, Tu fiel pasión con la nupcial corona.

¡Por qué al viejo poeta Versos le pides en tan fausto día? No necesitas versos, Emilieta; Llévate dentro de tí la poesía.

Poesía es amor, fe y esperanza, Ilusión seductora, bien soñado, Lo que el oro no da, ni el cetro alcanza. Lo que enamora a todo enamorado, Es la visión que brilla en lontananza, Y con eterna aurora Nuestro horizonte nebuloso dora.

Librete Dios de afanes y desvelos! Pero no temas a la suerte equisiva, Si en tus horas de júbilos y duelos, Sobre tu frente, alegre ó pensativa, Vuela esa mariposa de los ciclos.

TEODORO LLORENTE. Dia 2 de mayo de 1898. Bocairiente agradecida. Bocairiente 3 mayo 1898. Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

El 25 de abril último fué presentada al Congreso de los diputados, por los Sres. don José Canalejas, D. Carlos Testor, D. Vicente Santa María de Paredes y nuestro distinguido paisano D. Vicente Cataluñg Carra, una proposición de ley, por la inclusión en el plan general de carreteras del Estado, una de tercer orden que, partiendo de la de Casas del Campillo a Valencia é Villena, en el punto denominado Masarra, termine en la de Játiva é Alcoy, en San Antonio de Muro.

La construcción de esta carretera, es de suma necesidad para esta villa, así como también para los pueblos de Alfafar é Agres, pues además de ponerlos a todos en fácil y cómoda comunicación con los del condado de Cocentaina y de la Marina, facilitará y aumentará en gran manera el tráfico mercantil é especialmente de los productos agrícolas.

En dicha proposición de ley, también se pide la inclusión de dos ramales que incorporen a la referida carretera de Casas del Campillo a Valencia é Villena, esta villa y la de Bañeras, que no tienen hoy fácil acceso a aquella, por lo que, la construcción de dichos ramales, es de grandísima importancia y utilidad para las mismas.

Ya comprenderá V. señor Director, lo muy reconocidos que estarán estos pueblos a los referidos señores diputados, y especialmente esta villa, que envía a los mismos un testimonio de gratitud y consideración, por el celo é interés que se han tomado en este asunto, que tantos beneficios ha de reportar a este país, desarrollando y fomentando su riqueza.

Junta de Obras del Puerto Recaudación del arbitrio local. Relación de los señores comerciantes y agentes que aparecen en descubierto por liquidaciones efectuadas durante la primera quincena de abril último.

Comerciantes. Sres. Herederos del marqués Campo. Campo. D. Rafael Palau. Palau.

Lo que se hace público para que los interesados hagan efectivos sus descubiernos sin recargos dentro del plazo de tercero día, que comenzará a contarse desde el día de la publicación del presente aviso. Puerto de Valencia 5 mayo de 1898.—El recaudador jefe, Dolz.

NUEVO PAPEL PARA FUMAR MARCA LAYANA. Clase especial en cartones preimpresos con fotolipia. Precio de venta al por mayor en Valencia: Agullo, Herrería, Puñerria, 6.—Hijos de Ripollas, Bascuñán, 21, y Portocarrero, 1, y al por menor en los principales establecimientos de la capital.

Advertisement for D. Luis Santonja y Crespo, Marqués de Villagrana. FALLECió EN ESTA CIUDAD EL DIA 7 DE MAYO DE 1897. Todas las misas que se celebrarán mañana 7 en la santa iglesia Catedral, parroquias de San Esteban, San Pedro Apóstol, Salvador, San Martín, San Andrés, San Bartolomé, San Nicolás, San Miguel y Santos Juanes, iglesia del Sagrado Corazón (Compañía) y convento de Capuchinos de la Magdalena, así como el funeral y misas que se celebrarán en las parroquias de la Magdalena y Benjamina y sus filiales de Campo de Mirra y Cañada, y en el convento de Franciscanos de Biar, serán en sufragio del alma de dicho difunto señor.

Advertisement for D. Tadeo Sancho y Conchés. FALLECió en la villa de Bétera el 6 de setiembre de 1897. Todas las misas que se celebrarán hoy 6 de los corrientes en la parroquia iglesia de San Martín, iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (Compañía), en el convento de Santa María Magdalena (Masamagrell), y con exposición de S. D. M. en el convento de San Gregorio, serán en sufragio del alma de

Advertisement for Pañería y Sastrería EL ESCUDO DE VALENCIA PAZ, núm. 3. Esquina Luis Vives. CASA CENTRAL: Ronda San Pedro, 8, Barcelona. SECCIONES Trajes á medida para caballeros.—Trajes confeccionados y á medida para niños.—Pañería que corresponde: Trajes, sobretodos, gabanes, pantalonería y forrería en corte.—Uniformes é impermeables.

Advertisement for EL SR. D. JOAQUIN DE IRIARTE Y MIQUELETORNA. Falleció el día 6 de mayo de 1864. Todas las misas que se celebrarán hoy 6 de mayo en el real Colegio de Corpus-Christi, serán en sufragio de su alma.

Advertisement for D. Enrique Ferrero de Cases. Falleció el día 6 de mayo de 1864. Todas las misas que se celebrarán hoy 6 de mayo en el convento de Carmelitas descalzas (calle de Alboraya), como la que se celebrará a las nueve y media, con el ejercicio del Mes de María en la iglesia de San Andrés Apóstol, serán en sufragio del alma de

Advertisement for EL Sr. D. Mariano de Mazarredo Y URDAYBAY. Falleció el día 6 de mayo de 1883. Serán en sufragio de su alma todas las misas que se celebren hoy día 6 en las iglesias parroquiales de San Nicolás, San Andrés, San Martín, Santa Catalina, San Esteban, Santo Tomás, capilla de Nuestra Señora del Milagro, con exposición de S. D. M., así como las que se celebren el día 7 en el real Colegio de Corpus-Christi.

Advertisement for Los Salicilatos de Bismuto Y CÉRIO DE VIVAS PÉREZ. Aprobados de Real orden por el Ministerio de Marina y recomendados por Academias de medicina nacionales y extranjeras.

Advertisement for SALICILATOS VIVAS PÉREZ. Desconfiados de las falsificaciones é imitaciones, procuren por el mejor resultado. Son falsificados las pilas que no llevan el nombre de Vivás Pérez.

Advertisement for ESTUDIANTES FRANCESES. El ministro de Estado ha recibido un telegrama del consul español en Burdeos, manifestando que había recibido la visita de una numerosa comisión de los estudiantes de Derecho de aquella Universidad, quienes le rogaban que dirigiera á dicho ministerio un telegrama de adhesión á los estudiantes españoles, telegrama que le entregaron redactado.

Advertisement for EL PAN CARO EN INGLATERRA. Efectos de la guerra hispano-americana. El kilómetro de pan en Londres ha aumentado cinco céntimos de precio, habiendo anunciado ya el gremio de panaderos de la City que no tardará en llegar á diez céntimos, y acaso á un real. Aumentos iguales gravan ya el precio de aquel artículo de primera necesidad en Boford, Bristol, Birmingham, Liverpool, Swindon, Spadbing y Southampton.

Advertisement for Telegramas de la tarde (Mencheta). (De la Correspondencia de Valencia). Madrid 5, á las 1-15 tarde.